



Isla Caballo aprende a mantener limpias sus playas

Más de 100 personas participaron en un proceso de formación en temas ambientales

5 DIC 2018

Sociedad



Después de una mejenga bajo el sol, las personas participantes se juntaron para tomarse una foto. Foto: Eric Gómez Leitón.

Más de cien personas, entre niños, niñas, adolescentes y adultos; comenzaron un proceso de **formación en temas ambientales para la Isla Caballo**. Con exposiciones, juegos y talleres, se celebró la feria ambiental “**Playas más limpias para las islas**”, el pasado 28 de noviembre en Playa Coronado y Playa Torres, en Isla Caballo.

La feria es una **iniciativa de la Red Interinstitucional y Comunal pro-Puntarenas**. Esta organización reúne a instituciones puntarenenses públicas y privadas que articulan procesos en cinco ejes distintos: ambiente, salud, educación, seguridad y sociedad.

La [Sede del Pacífico](#) de la Universidad de Costa Rica ([UCR](#)) participa de la Red mediante el proyecto de acción social “**Promoción de iniciativas socio ambientales**” ([ED-3037](#)). Su

trabajo se articula con el de la Fuerza Pública, la Policía Turística, la Municipalidad de Puntarenas, la Universidad Técnica Nacional ([UTN](#)), la Universidad Estatal a Distancia ([UNED](#)), el Instituto Costarricense de Pesca y Agricultura ([INCOPESCA](#)) y el Instituto Nacional de Seguros ([INS](#)). Del sector privado participan el Hotel Fiesta, [COONATRAMAR](#), el [Parque Marino del Pacífico](#) y la Cámara de Turismo de Puntarenas.

Las niñas, niños y adolescentes que participaron de las actividades pertenecen a las centros educativos de la isla. Ellos y ellas recibieron charlas sobre temáticas muy variadas, como la manera de **evitar el plástico de un sólo uso, compostaje, habilidades para la vida, riesgos de los incendios forestales y cómo evitar criaderos de zika y dengue**.



Los niños y niñas de escuela aprendieron a identificar a qué profundidad viven ciertas especies marinas. Foto: Eric Gómez Leitón.

“En Puntarenas hemos venido trabajando con **enfoque en las comunidades más vulnerables y también con población infantil**. Creemos que es a esta población a la que tenemos que ir instruyendo porque son el futuro y lo que podemos ir moldeando en estos temas, para que en un futuro muy próximo podamos tener una cultura idónea en temas ambientales”, explicó Maribel Brenes Masís, coordinadora de la Red y directora de operaciones de CONATRAMAR.

Pilar Arguedas Rodríguez, funcionaria de la Unidad de Control y Calidad Ambiental de INCOPESCA, comentó que **Isla Caballo se eligió ante la perspectiva de un gran abandono institucional**. En el territorio no hay agua potable, no hay electricidad, **ni se cuenta con recolección de desechos, por lo que se presentan muchas quemas y la gente entierra o tira al mar la basura**.

Aunque las condiciones son diferentes en cada isla puntarenense, se presentan problemas similares en el ámbito social y ambiental, por eso la Red está comenzando un proceso educativo en estos territorios. “Esto no va a ser una única vez. La fe es que se pueda replicar en las demás islas, ya que son sitios que por la dificultad de acceso tienen muy poca intervención institucional”, agregó Arguedas.

Para Olger Núñez Jiménez, funcionario del SINAC a cargo de la administración del Refugio Nacional de Vida Silvestre Isla San Lucas, lo más importante es la estabilidad de los procesos. Considera importante que haya actividades durante todo el año, más allá del Día

del Árbol o el Día de los Océanos, que busquen que las personas se sensibilicen y empiecen procesos.

“No hacemos nada con venir hoy y hacer una actividad acá y que la gente no cambie la forma de pensar. Alguna de la participación que hemos hecho es evitar las quemas, el plástico de un sólo uso y a la vez que a la persona le quede esa espinita de qué es reciclar, qué es separación de residuos, cómo puedo evitar utilizar algunos productos que realmente no me hacen falta. Así empiezas a hacer un **cambio en el pensamiento**”, concluyó Núñez.

Angélica Castro Camacho
Unidad de Comunicación Vicerrectoría de Acción Social
maria.castrocamacho@ucr.ac.cr

Etiquetas: [sede del pacifico](#), [puntarenas](#), [isla caballo](#), [golfo de nicoya](#), [ambiente](#), [educacion ambiental](#), [reciclaje](#), [recolección de basura](#), [compostaje](#), [plastico de un solo uso](#), [playas](#), [red interinstitucional y comunal pro-puntarenas](#), [playa coronado](#), [playa torres](#), [incendios forestales](#), [incopesca](#), [sinac](#), [conatramar](#), [promocion de iniciativas socio ambientales](#), [ed-3037](#).